



Sainte-Bathilde - Saint-Germain-l'Auxerrois - Sainte-Thérèse-d'Avila

Diocèse de Nanterre - Doyenné de la Pointe Sud - Châtenay-Malabry

mail :

[j3p92@free.fr](mailto:j3p92@free.fr)

Directeur de publication :

Père Dominique Doyhénart, curé

# LE JOURNAL DES 3 PAROISSES

N° 82

Du 13 février au 19 mars 2023

## Le mot du curé

### Lumières

« Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : **lumière** qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » Dans l'Évangile de la Chandeleur, le vieillard Syméon reconnaît, dans le bébé Jésus présenté au temple, la lumière que Dieu nous donne. Il poursuit : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. »

Ainsi, les lumières de la Chandeleur annoncent le dévoilement qui se vivra tout au long de l'Évangile, et aussi dans notre actualité ecclésiale où des « stars » de la spiritualité se révèlent pour ce qu'elles sont, comme nous : des humains dans tous les sens du terme, du plus humain au plus inhumain. Là où Jésus passe, les réputations et les faux-semblants ne tiennent pas : certains pharisiens ne parviennent plus à camoufler leur dureté derrière une image de sainteté, les petits qui se laissaient parfois impressionner par les précédents au point de s'autodéprécier, reprennent confiance en eux auprès de Jésus, qui semble se sentir bien avec les réputés pécheurs. La « crise » que déclenche Jésus en passant le long des routes de Palestine permet à chacun d'être soi-même, ombre et lumière, pécheur en cours de conversion parce que le Dieu de Jésus-Christ ne lâche jamais l'affaire. La lumière annoncée par Syméon est une bonne nouvelle, celle de la ténacité de Dieu à nous faire traverser à tout prix le rideau des apparences, malgré pourtant sa divine patience qui attend notre consentement.

Les lumières de la Chandeleur, témoignant de la ténacité divine à nous éclairer de manière supportable, nous tournent donc doucement vers le Carême. Là, nous ferons l'expérience d'être, nous aussi, tenaces, patients et persévérants dans nos engagements, notre présence auprès du Seigneur dans la confiance et la prière, auprès des autres dans l'attention, auprès de nous-même dans la sobre douceur. Demeurer dans la confiance et la lucidité : pour nous y aider, parmi tant de propositions : l'appel à au moins réfléchir aux résignations inacceptables pour des chrétiens devant les injustices dans les relations internationales (récent discours du pape au Congo, propositions du CCFD, conférence sur les églises devant la guerre,..), et les propositions plus personnelles de méditation contenues dans le tout proche livret de Carême de l'aumônerie, auquel vous n'hésitez pas à faire un accueil aussi sonnante et réverbérant que possible, pour aider « nos jeunes », dont les confirmés tout frais, à partir au Frat de Lourdes, au Mont-Saint-Michel, à Lisbonne, au loin mais aussi en eux-mêmes...

Père Dominique Doyhénart



Le 22 février prochain marquera notre entrée en Carême : un temps particulier de conversion pour prendre conscience des problèmes de la faim dans le monde, liés en partie aux situations de guerres et de conflits.

Au cours des cinq dimanches de Carême, l'équipe CCFD-Terre solidaire vous invite à suivre les différents thèmes proposés dans les petits livrets qui seront mis à disposition à l'entrée de l'église.

### **1er dimanche : relier à la réalité du monde.**

« Prêtons attention à la vérité de ces victimes de la violence, regardons la réalité avec leurs yeux et écoutons leurs récits le cœur ouvert. Nous pourrions ainsi reconnaître l'abîme de mal qui se trouve au cœur de la guerre, et nous ne serons pas perturbés d'être traités de naïfs pour avoir fait le choix de la paix. »  
(*Fratelli tutti*)

### **2e dimanche : se relever par les chemins d'espérance**

« Le processus de paix est un engagement qui dure dans le temps. C'est un travail patient de recherche de la vérité et de la justice qui honore la mémoire des victimes et qui ouvre, pas à pas, à une espérance commune plus forte que la vengeance. » (Fratelli tutti)

### **3e dimanche : regarder l'autre en vérité pour agir ensemble**

« L'homme doit rencontrer l'homme, les nations doivent se rencontrer comme des frères et sœurs, comme les enfants de Dieu. Dans cette compréhension et cette amitié mutuelles, dans cette communion sacrée. Nous devons également commencer à œuvrer ensemble pour édifier l'avenir commun de l'humanité. »  
(*Populorum progressio*)

### **4e dimanche : réparer pour recréer le vivre ensemble**

« La vraie réconciliation s'obtient en créant une nouvelle société fondée sur le service des autres plus que sur le désir de domination, une société fondée sur le partage avec les autres de ce que l'on possède plus que sur la lutte égoïste de chacun pour accumuler le plus de richesse possible ; une société dans laquelle la valeur d'être ensemble en tant qu'êtres humains prime. » (Fratelli tutti)

### **5e dimanche : la résilience par l'amour**

« La charité, par son dynamisme universel, peut construire un monde nouveau, parce qu'elle n'est pas un sentiment stérile, mais la meilleure manière d'atteindre des chemins efficaces de développement pour tous. L'amour social est une force capable de susciter de nouvelles voies pour affronter les problèmes du monde d'aujourd'hui. » (Fratelli tutti)

**La collecte de Carême** pour les projets soutenus par le CCFD-Terre Solidaire traduit en acte notre solidarité et notre fraternité internationale avec les plus pauvres. Elle est le signe concret d'une prise de conscience qui se fait matérielle et visible. Des enveloppes pour recueillir vos dons sont à votre disposition à l'entrée de l'église.

Équipe CCFD-Terre solidaire

## Equipe d'Animation Pastorale

Les deux dernières réunions de l'EAP du 8 décembre et du 2 février ont permis la relecture et/ou la préparation des événements communs proches (veillée thérésienne, marche œcuménique avec les scouts cathos et unionistes,...).

Concernant la Semaine sainte, nous avons accueilli favorablement la proposition de célébrer le Jeudi saint commun à Sainte-Bathilde et la célébration œcuménique du Vendredi saint à Saint-Germain.

Nous avons réfléchi aux modes de financement (quêtes, livrets de Carême) qui permettent de soutenir la participation des jeunes aux temps forts de l'aumônerie (Frat de Lourdes, Mont-Saint-Michel, Lisieux, Notre-Dame de l'Ouÿe...).

Nous avons fait le point de l'avancement de la réflexion sur la reprise d'Hiver Solidaire (question du lieu, solidification du groupe de bénévoles et du noyau, dimension « locale » du recrutement des hébergés), et réfléchi aux propositions à faire à l'équipe Saint-Vincent-de-Paul pour son financement.

## Groupe d'Amitié islamo-chrétien (GAIC)

**Prochaines réunions** mercredi 15 février et mercredi 15 mars 18h-20h au centre Al Andalus, 282 av. Jean Jaurès à Châtenay. Ouvert à tous.

## Amitié judéo-chrétienne

**Atelier de lecture biblique** sur la fin du 1er livre des Rois.

**Mercredi 15 février à 20h30**, crypte de Sainte-Rita, 7 rue Gentil Bernard, Fontenay-aux-Roses.

## La pauvreté dans les Hauts-de-Seine

Plusieurs associations chrétiennes ou d'inspiration chrétienne (Secours Catholique, CCFD, Habitat et Humanisme,...) ont rejoint le Collectif « Citoyens Fraternel 92 » regroupant un réseau d'associations de solidarité (<https://citoyensfraternels.org/>).

« Citoyens Fraternel » a préparé une exposition, « Les réalités de la pauvreté dans les Hauts-de-Seine et quelques réponses concrètes apportées par les associations du collectif ». Elle viendra dans le « sud » du 9 au 26 mars, au Centre Social Millandy, 5 rue Georges Millandy, à Meudon-la-Forêt.

## À SAINTE-THERÈSE

☐ **Prière du mercredi** chaque mercredi de l'année à 20h dans l'église.

☐ **Adoration du Saint-Sacrement** animée par « Déchire le Voile » à 20h chaque jeudi sauf vacances scolaires. Prochaines adorations les jeudis 16 février, 9 et 16 mars. Nuit d'adoration vendredi 24 février de 22h30 à 6h du matin.

☐ **Temps d'évangélisation et de louange charismatique** avec les Cohéritiers du Christ samedi 4 mars 16h-19h. **Contact** : Gwladys Kouadio-Spettel au 06 11 01 43 06.

☐ Pendant le Carême, **chemin de croix** chaque vendredi soir à 20h : le 25 février, le 3, 10 et le 17 mars 2023.

## À SAINTE-BATHILDE

☐ Rencontre avec **Antoine Arjakovsky** samedi 25 mars à 16 heures à Sainte-Bathilde. Sujet : « Construire ensemble la paix en Europe après un an de guerre en Ukraine ».

## À SAINT-GERMAIN

☐ **Viens et vois** : réunion mercredi 15 février et 22 mars 2023 à 20h45 au centre paroissial, 2 rue du Lavoisier.

☐ **Rosaire**  
Réunion au centre paroissial lundi 13 mars 2023 à 14h30.  
Contact : [mtguillot@wanadoo.fr](mailto:mtguillot@wanadoo.fr)

## Maisons de retraite messe un mercredi par mois

☐ Au « Séquoïa » (110 av. de la Division Leclerc) **mercredi 22 février (Cendres) et 22 mars à 11h.**

☐ À « Hippocrate » (2 chemin de la Croix-Blanche) : **mercredi 22 février (Cendres) et 22 mars à 15h.**

## Mercredi des Cendres 22 février 2023

- ☐ 9h à Sainte-Bathilde
- ☐ 20h à Saint-Germain
- ☐ 20h30 à Sainte-Thérèse

Notre Evêque Matthieu Rougé a été invité à participer au culte de notre sœur l'église Mennonite de la Butte Rouge, ce qu'il fera ce dimanche 19 février. Il n'y a besoin pour cela ni de délégation, ni d'envahissement de l'église par des hordes de catholiques, mais si tel ou tel d'entre vous veut profiter de l'occasion pour réaliser un vieux rêve de participer au culte chez les Mennos, qu'il n'hésite pas ! Il sera le bienvenu.

Une rencontre avec **Antoine Arjakovsky**, historien, codirecteur du pôle « Politique et religions » du collège des Bernardins, aura lieu à **Sainte-Bathilde le samedi 25 mars à 16 heures, sur le thème « Construire ensemble la paix en Europe après un an de guerre en Ukraine »**. Antoine Arjakovsky, qui est en charge de la gestion (marguillier) de la paroisse orthodoxe russe hébergée à Ste-Bathilde, a travaillé tant à Moscou qu'en Ukraine, où il a fondé et dirigé l'Institut d'études œcuméniques au sein de l'université catholique. Il est souvent invité par les médias pour aborder les questions historico-religieuses liées à la guerre russo-ukrainienne. Retenez la date de cet événement d'une brûlante actualité.

## JMJ-Lisbonne 2023



**Journées mondiales de la Jeunesse  
LISBONNE 2023  
25 juillet - 7 août ou 31 juillet - 7 août**

« Marie se leva et partit en hâte » (Lc 1,39) – pour les 17-30 ans

**Une équipe locale pour Châtenay, Fontenay-aux-Roses et Bagneux** avec Jeunesse et Foi. Contact : Amie et Romuald Calixte. [amro.calixte@gmail.com](mailto:amro.calixte@gmail.com)

### Des rendez-vous diocésains

- **Pèlerinage des Rameaux des Étudiants d'Ile-de-France** : samedi 1er avril veillée à St-Eustache, puis Procession et Nuit d'adoration à Montmartre,
- **La Grande Traversée de la Vierge pèlerine** : Samedi 13 mai 2023

### 2 routes sont proposées

🚗 **La route L'intégrale** : du 25 juillet au 7 août 2023.

Départ en car le mardi 25 juillet matin, accueil par le diocèse de Braga pendant une semaine, une journée à Fatima. Puis semaine à Lisbonne. Retour en car le lundi 7 août soir.

🚗 **La route Cap Lisbonne** : du 30 juillet au 7 août.

Départ en car le dimanche 30 juillet matin. Une journée à Fatima puis semaine à Lisbonne. Retour en car le lundi 7 août soir.

### Tarifs

Inclus le trajet en car, logement, repas, pack de participation aux festivités.  
L'intégrale : à partir de 700 €, Cap Lisbonne : à partir de 550 €.

**Plus d'infos** : <https://www.jmj92.org/>

**Pour aider les jeunes à financer leur séjour aux JMJ, vente de chapelets** à la sortie de messe à St-Germain et à Fontenay le 19 février prochain.

## Carême en ligne

Les propositions de Carême en ligne ne manquent pas. En voici quelques-unes que vous retrouvez en suivant ce [lien](https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/careme/le-careme-sur-internet/) : <https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/careme/le-careme-sur-internet/>

- **Prions en Eglise** diffuse un podcast de 46 étapes pour méditer l'Évangile de chaque jour.
- « **Carême dans la ville** » propose une retraite sur le thème « Montre-nous le Père ».
- **Hozanna** invite les 10-15 ans à une retraite de Carême : en route vers Pâques 2023 : « C'est le moment de te réveiller... Je vais passer 40 jours en ta compagnie. »
- **Eglise verte** et **Prie en Chemin** vous proposent un itinéraire de Carême œcuménique, pour laisser résonner l'appel à la conversion écologique intégrale.

### ÉCOLE D'ORAISON

Une école d'oraison est proposée à tous ceux qui le souhaitent, à la paroisse Saint-Jean-Baptiste de Neuilly-sur-Seine.

Les mardis : 7/03 - 14/03 - 21/03 - 27/03 - 11/04 et 18/04 de 20h30 à 22h30.

**Plus d'infos et inscriptions :** [ecoledoraison@diocese92.fr](mailto:ecoledoraison@diocese92.fr) ou 06 21 01 38 41

### APPEL DÉCISIF

Dans notre diocèse, 350 adultes (dont 4 de Châtenay) et adolescents (dont 3 de Châtenay) sont appelés cette année par notre évêque, Mgr Rougé, à se préparer à recevoir les sacrements de baptême, confirmation, eucharistie. Cela se passera dimanche 12 février 2023 pour les adolescents et samedi 25 février 2023 pour les adultes.

Avec eux, marchons vers la joie de Pâques !

### CONFÉRENCE POLITIQUE

**"A la droite du Père ? A la gauche du Christ ? Le vote catholique dans l'histoire".**

**Avec Florian Michel**, professeur d'histoire contemporaine à l'Université Paris I Panthéon Sorbonne, vice-Président du Cercle d'études Jacques et Raïssa Maritain, et auteur du livre *À la droite du Père. Les catholiques et les droites en France depuis 1945*, en présence de Mgr Rougé.

**Lundi 6 mars à 20h45** à l'auditorium de l'Espace Bernard Palissy, 1, place Bernard Palissy à Boulogne.

**Cellule d'Écoute du diocèse : [ecoutevictime@diocese92.fr](mailto:ecoutevictime@diocese92.fr) - 06.81.74.23.44**



Prêtres : Dominique Doyhénart, curé ; Pierre Bourdon, vicaire ;  
Nirisoa Jeannot Mahavoriniaina, prêtre étudiant ; Jean-Claude Bée, prêtre-attaché-retraité.  
Diacres permanents : Alfred Elimort, Jean-Marie Parant, Daniel Trépier.

### HORAIRES 2022-2023

<b>PAROISSE SAINTE-BATHILDE</b>	<b>PAROISSE SAINT-GERMAIN-L'AUXERROIS</b>	<b>PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE-D'AVILA</b>
43 avenue du Plessis 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.61.14.55 Mail <a href="mailto:accueil.stebathilde@gmail.com">accueil.stebathilde@gmail.com</a> Site web : <a href="https://paroisses-chatenay.fr/stebathilde/">https://paroisses-chatenay.fr/stebathilde/</a>	2 rue du Lavoir 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.61.04.81 Mail <a href="mailto:contact@saintgermainchatenay.fr">contact@saintgermainchatenay.fr</a> Site web : <a href="https://paroisses-chatenay.fr/stgermain/">https://paroisses-chatenay.fr/stgermain/</a>	281 avenue de la Division Leclerc 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.31.41.65 Mail <a href="mailto:stetherese.avila@wanadoo.fr">stetherese.avila@wanadoo.fr</a> Contact encart paroissial <a href="mailto:bulletin.sta@orange.fr">bulletin.sta@orange.fr</a>
<b>Messes dominicales</b> - samedi : 18h - dimanche : 10h	<b>Messes dominicales</b> - samedi : 18h30 - dimanche : 10h30	<b>Messe dominicale</b> - dimanche : 10h30
<b>Accueil paroissial</b> <b>Temps scolaire :</b> - du lundi au jeudi : 15h-17h - mercredi, vendredi, samedi : 10h-12h. - <b>Pendant les vacances scolaires</b> uniquement le mercredi et le samedi 10h-12h.	<b>Accueil paroissial</b> Le lundi, le jeudi et le vendredi 14h-17h. Le mercredi : 14h-16h. Le samedi : 10h-12h. Pas d'accueil pendant les vacances scolaires,	<b>Accueil paroissial</b> - samedi : 10h à 12h.
<b>Messe en semaine</b> - mercredi : 9h.	<b>Messes en semaine</b> - mardi : 9h. - vendredi : 12h.	<b>Messe en semaine</b> - jeudi : 9h.

Le Père Dominique Doyhénart, curé, reste à votre disposition.  
Pour le contacter 06.70.57.63.78 (n'hésitez pas à laisser un message) ou [dd92sud@gmail.com](mailto:dd92sud@gmail.com)